



SESIÓN PLENARIA ORDINARIA

- 7.- **Pregunta N.º 881, relativa a conclusiones presentadas por la comisión de trabajo permanente a la Mesa Regional Láctea para garantizar la sostenibilidad del sector lácteo, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0881]**
- 8.- **Pregunta N.º 882, relativa a estado de ejecución de la herramienta para el cálculo de costes de producción del sector lácteo de vacuno y resultados obtenidos, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0882]**
- 9.- **Pregunta N.º 883, relativa a estado y alcance del convenio de colaboración previsto con otras comunidades autónomas con el fin de dotar de validez y legalidad a la herramienta para el cálculo de costes de producción del sector lácteo, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0883]**
- 10.- **Pregunta N.º 884, relativa a estado de ejecución del sistema de seguimiento de los costes promedio del sector primario productor lácteo y resultados obtenidos, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0884]**
- 11.- **Pregunta N.º 885, relativa a realización de estudios técnicos sobre la evolución media de los ingresos y costes de las explotaciones ganaderas lácteas e impacto del incremento de los costes de producción en sus cuentas de explotación, con el fin de determinar la prima de emergencia y resultados obtenidos, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0885]**

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos a los puntos 7 a 11, que se agrupan a efectos de debate.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta número 881, relativa a conclusiones presentadas por la Comisión de trabajo permanente a la mesa regional láctea para garantizar la sostenibilidad del sector lácteo.

Pregunta número 882, relativa a estado de ejecución de la herramienta para el cálculo de costes de producción del sector lácteo de vacuno y resultados obtenidos.

Pregunta número 883, relativa a estado y alcance del convenio de colaboración previsto con otras comunidades autónomas, con el fin de dotar de validez y legalidad a la herramienta para el cálculo de costes de producción del sector lácteo.

Pregunta número 884, relativa a estado de ejecución del sistema de seguimiento de los costes promedios del sector primario productor lácteo y resultados obtenidos.

Y pregunta número 885, relativa a realización de estudios técnicos sobre la evolución media de los ingresos y costes de las explotaciones ganaderas actas e impacto del incremento de los costes de producción en sus cuentas de explotación con el fin de determinar la prima de emergencia y resultados obtenidos, presentadas por don Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formula las preguntas el Sr. Gómez, del Grupo Popular.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ P.: Este es el informe gallego, espero que luego el consejero nos saque el informe cántabro, porque nos va a ilustrar, espero que luego nos le saque, pero también les digo que no le esperen, se lo adelanto, porque el Gobierno de Cantabria trabaja muy bien en fotos, en convocados de prensa, se une a las organizaciones agrarias, en contra del ministro eh, no creas que el consejero este llega y dice Planas usted nada, que ya no es Garzón, ya es Garzón, Ribera, Planas, etcétera, etcétera, etcétera.

Señores del Gobierno, es una pena que el Sr. Revilla no esté, Sr. Revilla, le he dicho en varias ocasiones rompa, rompa con quien asfixia al sector ganadero, rompa con quién vamos a ver cómo esta semana, ojalá Dios no quiera, tengan que tirar la leche porque este Gobierno, este Gobierno no quiere ni tan siquiera sentarse con esos que reclaman un precio de gasoil para poder salir a no perder, ya no a ganar, a no perder, pero por desgracia tenemos malas noticias al respecto, y ya no es que los ganaderos tengan que tirar la leche, que por desgracia lo van a tener que hacer si este Gobierno de Cantabria, por eso le digo al Sr. Revilla que no permita que los ganaderos de esta región tengan que tirar esta semana la leche, que me lo escuche y también le digo ya no es solo tener que tirar el producto o no poderle llevar a la feria a vender porque esta semana tampoco va a haber feria ganadera y se va a tener que quedar con la novilla de leche en casa. O no va a poder llevar ese suministro al matadero, porque los camiones tampoco van a circular para llevar ese suministro y las carnicerías y los supermercados se quedarán sin, sin carne. Tampoco los ganaderos vamos a tener que sufrir, vamos a tener que sufrir, que no vamos a poder de dar de comer a nuestros animales, que es lo más triste, no poder dar de comer a



los animales, esto es lo más, esto es lo más, que hoy, como venía escuchando en la radio, nuestros ganaderos de otras regiones de España, hoy ya no podían suministrarles maíz y soja, porque del puerto de Cartagena no podían traerlo.

Eso es la realidad, señor consejero. Esa es la realidad de Cantabria, no es ir ayer a Madrid, que también puede ir, que no le voy a decir que no vaya, pero usted lo que tiene que hacer y su cometido y su trabajo es defender a nuestros ganaderos en Cantabria, porque esto es la autonomía de Cantabria, como lo hace nuestro vecino Feijóo con esto que hoy le traigo aquí, que quiero que luego saque el suyo a ver dónde está el coste de producción, que en el mes de octubre ya le dije, cuando le dije que tenía que convocar la mesa regional láctea, que teníamos que hacer unos costes de producción para saber la que venía, sobre todo los que sabemos de esto, tenemos que prever y se veía que venía a una muy gorda. Pero luego esa gorda ha sido más gorda aún con la guerra de Ucrania, y usted, señor consejero, como miembro del Gobierno de Cantabria el más responsable, no puede permitir, no puede permitir que nuestros ganaderos tiren esta semana la leche y no se ría no, porque de verdad no me da ninguna gracia que usted se tenga que reír, si usted, sí señor, sí señor consejero, usted se ha hecho una sí, sí, pues me alegro que no, pero no se ría de una situación de las más graves que está pasando el sector ganadero de Cantabria y póngase a trabajar para defender sus intereses, porque es lo que le estaban diciendo ayer esos 4.000 que fueron ayer a Madrid más los que no pudieron ir porque tenían que arreglar las vacas, póngase a trabajar, deles soluciones, ponga los 12 millones de euros que le pidió el Partido Popular para poder pagar facturas y no se vuelva a reír diciendo que no, porque nunca ha hecho falta más una ayuda directa para un sector que no puede más y no puede más, y si todavía a eso se junta la guerra de Ucrania, entonces apaga y vámonos.

No haga gestos, es la realidad, visite las explotaciones, vea la situación que tiene el sector y después se dará cuenta de lo que de lo que está sucediendo en Cantabria y también le digo que no es ajeno el resto de España, pero España y el resto de la cornisa ha hecho un estudio de costes de producción que usted no ha hecho y que quiero que luego me presenten esta cámara para que vean quién hace los deberes y quién no hace los deberes, y no un estudio solo a nivel de Galicia, a nivel de Castilla-La Mancha, a nivel del País Vasco, a nivel de Asturias, y tienen nombre, cuál es el nombre del suyo, tiene nombre el estudio que ha hecho usted de costes de producción, el País Vasco el (...); el Principado de Asturias el TAGEL; la Contra Láctea de la Xunta de Galicia, que es este. Hay que ponerse a trabajar porque los tiempos vienen muy difíciles para todos, y le hemos dicho nosotros el Partido Popular estaremos siempre en defensa de Cantabria, pero con hechos, y usted lo que tiene que pasar desde las palabras a los hechos y los hechos no llegan y el sector necesita ahora mismo que un Gobierno esté al lado de ellos, pero no para que el Gobierno esté solo para las fotos, sino para que el Gobierno esté apoyando al sector para que podamos pasar esta crisis y pagar las facturas, porque una empresa en el momento que no puede pagar las facturas va a la quiebra, y eso es lo que le está pasando a muchas ganaderías, que están cerrando porque van a la quiebra.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, Sr. Gómez.

Contesta por parte del Gobierno el consejero de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, Sr. Blanco.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): En primer lugar, Sr. Gómez, ha mentido, yo no me estaba riendo y mucho menos del sector. No, no, lo digo cuando me está mirando la cámara, porque claro, la cámara solo le ve a usted y a mí no, yo no me he reído en ningún momento, por lo menos del sector no.

En segundo lugar, decirle que le hace muchísima pupa, pero mucha, que asista a las manifestaciones, pero mucha, mucha, cosa que fíjense, los ganaderos de Cantabria creo que han agradecido desde el principio, desde el principio, y da igual que ustedes les arenguen, da igual que hagan lo que quiera, que yo solo recibo agradecimiento del sector. Cuando estamos, ayer me he encontrado, no sé con cuántos habrá encontrado usted, yo con muchísimos de Cantabria, de todos los valles, agradecidos de que yo haya estado allí con ellos, pero a usted le hace pupa, ya lo sé.

Y otra cosa, también ha mentido en esto, a día de hoy, no se mañana, por desgracia, a día de hoy, no se tira ningún litro de leche en Cantabria, ni uno, y tengo desde aquí que agradecerle a empresas y a cooperativas de Cantabria que se han hecho cargo de los litros de leche que otras no han podido acoger. Muchas gracias a esas cooperativas y empresas que han sido solidarios con los productores de Cantabria, no se ha tirado ni un solo litro todavía, mañana no lo sé.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Por favor, silencio.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): Cuanto menos es complicada la situación, en realidad lo es para todo el sector productor en general, como así lo demuestran esas manifestaciones a las que voy a seguir yendo al que le pese, que ha tenido lugar a lo largo de esta geografía, y en la que claman por igual, lo que a todas luces puede resultar incomprensible. Los precios que perciben la mayoría por sus productos, por sus producciones, que no cubren sus costes de producción. Y que ayer tuvo, por supuesto su máxima expresión en Madrid, a nadie se le escapa la gravedad de este asunto, de este momento desorbitado de los costes de producción que venimos sufriendo desde hace meses y que ahora hay, es mucho más grave.



Bueno, efectivamente, tal y como usted apunta en el seno de la mesa regional láctea, usted sabe, no apunta, celebrada el 26 de octubre del 21, en la que se puso de manifiesto la situación crítica del sector, se acordó la creación de un grupo de trabajo encargado, de esta sí usted tiene conocimiento entiendo que no hace referencia a ello, encargado de estudiar posibles medidas, propuestas que contribuyesen a dar sostenibilidad al sector. Esa mesa regional láctea, que es el órgano colegiado de la consejería a la cual represento, encargada del asesoramiento y propuesta en materias relacionadas con el sector lácteo en Cantabria, y en las que están representadas como integrante del mismo el sector primario, la industria transformadora, el sector de distribución y los consumidores.

Con fecha del 30 de noviembre se convoca la primera sesión de trabajo de ese grupo, como la existencia de dos participantes de las organizaciones, dos de las, dos de las cooperativas, dos representantes de la industria de transformación, dos en representantes del sector de la distribución, así como dos asistencias la dirección general de Ganadería, además de las directoras generales de Ganadería y de Alimentación.

Del resultado de la misma fue informado a la mesa regional en sesión extraordinaria, que se celebró el 27 de enero en los términos que voy a exponerle a continuación. Por parte de los existentes, las OPAS y cooperativas se expuso la situación de extrema gravedad conocida que sufren los productores en la viabilidad de las explotaciones a corto plazo, se refiere. Su principal demanda hacía referencia a la obligación del cumplimiento estricto de lo previsto en la ley de la Cadena Alimentaria por todos los eslabones y en particular, por lo que se refiere a la obligación del operador que pagar al inmediatamente anterior un precio igual o superior al coste efectivo de la producción.

Al mismo tiempo, se reclamaban una subida de precios al productor inmediata, que permitiese cumplir cubrir los costes de producción ante la falta de capacidad económica en las explotaciones y evitar el cierre de muchas de ellas en el primer trimestre de 2022.

En este contexto, para facilitar la obtención del coste de producción individual por explotación se estimó el interés en poner a disposición de los ganaderos una herramienta de cálculo de costes, la herramienta de cálculo de costes, así como diseñar un sistema de seguimiento del coste promedio de la región a través de una muestra representativa de ganaderos que permita visualizar los cambios de dicho coste a lo largo del tiempo y compararlo con el precio promedio pagado en la región.

No obstante, considerando que algunas de las últimas subidas de precios al consumidor parte por parte de las empresas distribución, y antes al portavoz de VOX, que no está a escucharlo, le decía que esperase a esta parte, los lineales no habían sido, la subida en la instrucción, no habían repercutido ni en la producción, ni tampoco, de alguna forma, en las industrias. Se planteó además del interés de la creación del observatorio de precios de la cadena y se planteó que a corto plazo pudiera resultar interesante promover un estudio específico de precios en venta al público y precios de cesión de la industria a la distribución en el que se incluyese la leche líquida y otros derivados lácteos.

Todos los asistentes a esa mesa de trabajo coincidieron el interés de estas medidas para toda la cadena, así como cualquier subida de precio al consumidor, debiera repercutirse en todos los eslabones hasta llegar al productor.

También se pusieron encima de la mesa otras cuestiones relacionadas con la situación estructural del sector en la región, de las cuales forma, de forma general, fueron consideradas por todos los como de impacto favorable para el sector. Algunas de ellas, la creación de un proyecto cooperativo ligado a la transformación, la apuesta por la obtención de un producto con valor añadido y calidad diferenciada, la búsqueda de estrategias encaminadas a la reducción de gastos en la recogida y transporte. Reseñar que todos los asistentes mostraron predisposición a tomar en consideración lo allí manifestado y a trasladar inmediatamente a sus representados las consideraciones y demandas expuestas durante la sesión.

Me consta que en el transcurso de la sesión la directora, además de Ganadería, Beatriz, se comprometió a poner a disposición la herramienta de cálculo de costes que les he mencionado y por la que usted me ha preguntado.

Y ya en el mes de septiembre mi equipo trabajaba, estaba haciendo gestiones necesarias para disponer de esa herramienta. Tenemos la posibilidad de disponer de esa herramienta que ya está diseñada específicamente para este fin y que se adapte, de adapta perfectamente a la realidad de nuestras explotaciones ganaderas porque es una herramienta que ya se aplica en la cornisa cantábrica.

Para ello es necesario dar trámite oportuno a un convenio, teniendo en cuenta que, ante una realidad similar se abre la posibilidad de utilización de esa herramienta por otras comunidades autónomas que pudieran estar interesadas con el fin de dotarlas de validez y legalidad necesaria en el marco del cumplimiento de lo requerido por la ley de la cadena alimentaria.

En esas estamos, Sr. Gómez, en la tramitación de ese citado convenio de cesión de la aplicación. Un acuerdo, un acuerdo de una herramienta que utiliza Galicia, y usted ha mostrado, aquí entiendo por la carátula de las fotocopias, pero que pretendemos de la misma forma utilizar Asturias, Castilla-León y Cantabria. Y, además, solicitarle al Ministerio de Agricultura, Pesca, Alimentación la modificación que esto es importante, de la ley de la Cadena Alimentaria, para dar cabida



al uso de estas aplicaciones o plataformas informáticas debidamente acreditadas y diseñadas para este fin, al tiempo que se regule la estructura y datos mínimos que tienen que contener esas aplicaciones para que puedan ser usadas para el cálculo de los costes de producción y dar así, dar así la debida seguridad jurídica a los productores en la firma de los contratos ante la industria láctea.

Nada más y muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias señor consejero.

Sr. Gómez.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ P.: Señor consejero, fuimos a la manifestación, pero yo subí andando desde Atocha a Ministerios y volvió a bajar y en seis horas allí; hablas con gente, igual, de alguna forma expresas ahora, pues la situación de la gente.

Le dije antes que usted no ha hecho nada. Es que usted no hace nada. Si es que el problema es que usted lleva tres años y no hace nada. Ahora le diré estudio de costes de producción del impulso del sector de lácteo Castilla- La Mancha. Ya no es Feijóo ahora es Castilla La Mancha y usted ¿nos ha sacado el suyo? ¿Cuál es el suyo? ¿Dónde está? Si además incluso le digo mire hay que ser visto hasta para cuidar, porque si ya lo han hecho casi todas las comunidades del norte, lo ha hecho el País Vasco, lo ha hecho Asturias, lo ha hecho...eso ya está si ya sé yo que el miércoles va a ir la directora de Ganadería, a copiar el gallego le va a firmar, y usted luego va a salir en la foto.

Pero me da igual. Si eso no me importa. Yo lo que quiero es que de una vez por todas acabemos con la sangría de productores de leche de Cantabria que sabe usted que hay muchas explotaciones que están cerrando, que están cerrando y explotación que se cierra, explotación que no se vuelve a abrir, y estamos hablando de que nos vamos a quedar ya cuando teníamos casi un millar decíamos que eran pocas, pues cuántas va a quedar con esta crisis ahora mismo.

Y eso es lo que le pido a usted que dé soluciones rápidas porque entiendo que soluciones para 900 ganaderos de leche será mejor que para 9.000 en Galicia y en cambio en Galicia se están poniendo acciones para 9.000 ganaderos y usted aquí no es capaz ni para 900 y de los 900, si saca el extracto de la media de edad, hay ganaderos que están ya a punto de jubilarse, que les da igual ya, pero esos jóvenes que están apostando, que esos jóvenes que están apostando por el sector lácteo de Cantabria, con lo duro que es, hay que ayudarles, cueste lo que cueste, y por eso el Partido Popular puso 12.000.000 de euros y donde puso 12.000.000 de euros puso 6.500.000 para el sector del lácteo y usted ha puesto tres, ha puesto tres en unas condiciones muy favorable. Ni con la guerra de Ucrania, con costes de cuatro céntimos, que pedía el Gobierno gallego, pedía al Gobierno gallego cuatro céntimos al ministerio, al Sr. Planas, antes de la guerra de Ucrania, que tenía que poner una ayuda extraordinaria el Gobierno de España, el Sr. Planas, que ni está ni se le espera, señor consejero, ni está ni se le espera, porque es que lees el comunicado de prensa de usted y parece el de un sindicalista en vez del de un consejero.

La PAC mala, la Ley de la cadena peor, el lobo nos ... ¿Y usted quién es? Pero es que esa es la pregunta que yo me hago, es si a mí no me importa que usted vaya a las manifestaciones, pero que usted es el consejero de Cantabria y que Cantabria es la región de España que peor cobra la leche, que tiene cerrado eso es lo que tiene, que usted que ver. Jolín es que me saca de quicio, me saca de equilibrio, porque es que los ganaderos se mueren y usted no hace nada. Y el Sr. Revilla, bueno, me cayó el calificativo, es que el Sr. Revilla ya tiene una edad, pero que usted es joven hombre, usted, usted tiene edad para ponerse a trabajar y ayudar al sector primario de Cantabria y no a dar mítines por los pueblos. Jolín, porque es que no le toca. Haberlo pensado cuando le hicieron consejero, que esta era una consejera con una consejería complicada. Póngase a trabajar. Copie de los gallegos, de los asturianos, de los vascos. Jolín, que están poniendo medidas efectivas, y usted no está haciendo nada. Jolín, me creo que sí, el que más kilómetros le va a hacer al coche usted y el Sr. Rodríguez, porque son iguales: recorrer Cantabria. Eso es lo que hacen. Pero es que la gente está harta, está harta, es que para mover 4.000 cántabros a Madrid. Es que es muy gorda, es que es muy gorda. Y usted tiene que hacer y tiene que coger y poner ayudas directas, pero de una manera que usted no lo va a hacer, porque tiene usted el recorrido que tiene es vender humo, es vender humo y cerrar explotaciones ganaderas, es lo que hace, porque viene con ello escrito ahí y no nos dice nada ninguno. Es que no es mi queja, es la de todos. Viene con un formato que no es. El formato de un consejero es tomar decisiones y decisiones difíciles, igual en algún caso tiene que pasar por romper con su socio de Gobierno.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Tiene que ir finalizando señor diputado.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ P.: Y no lo está haciendo.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias Sr. Gómez.

Señor consejero.



(Murmullos desde los escaños).

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): Fíjese si seré joven que usted bajo y subió la Castellana. Yo 6 veces. Donde había una bandera de Cantabria, allí fui. Salude a muchos, lo que pasa es que usted y yo creo que se quedó solamente con los del PP.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ P: Ha tenido buen maestro.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): Le voy a decir

(Murmullos del Sr. Gómez Gómez P. desde el escaño)

Bueno, bueno, bueno, mire, yo, yo, creo, creo, ayer le digo, no, yo sé que a usted le da rabia que ya haya compañeros a los ganaderos, pero es que no he tenido ni un mal gesto, ni uno. Y he estado con muchísima gente. Lo que pasa, es que usted solamente creo que se relacionan con los del PP, porque la única fotografía que he visto suya en las redes está al lado de una fotografía en la que vienen Sánchez y Revilla, y esa no la vi en toda la manifestación, con lo cual la tenían ustedes pegaita. La tenían pegaita, usted y el Sr. Bedia.

Bueno, bueno, pero es que además me vuelve a hablar de los 12.000.000 que presentó. Usted no reconoce y lo acabo de, se lo acabo de explicar al portavoz de voz, de VOX, que he presentado un plan con 10,5 millones de euros, que es un esfuerzo extraordinario, respecto, suplementario lo del año pasado, no lo reconoce. No, no querrá nunca reconocerlo. 3.000.000 para la leche, 1,2. Para la carne, 2,6 a la ZLN a mayores hasta 10, 40.000 euros 10.040.000, euros, cuidado, y lo que usted me pedía, la compensación. Usted me decía la compensación de la convergencia, que fue una compensación de medio millón y he metido 3,7 millones de euros, 10,5 en total. Y usted es tan mezquino que no reconoce.

Mire, hablo de políticas de Estado donde tengo que reclamarlas. Políticas de Estado. Usted me dice que es lo que he reclamado ayer. Pues que he reclamado que es injusto que nos hayan avasallado con el lobo ni el LESPREE

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Tiene que ir finalizando, por favor.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): No, no, porque mis socios están. Mis socios están de acuerdo... señor presidente,

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Por favor Sr. Gómez ha tenido su tiempo

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): Es injusto, es injusto. No me ha dejado. No mire el reloj, es que no me ha dejado hablar. Es injusto que un ministro también se haya dirigido a la carne de forma despectiva diciendo que animales con poca sanidad y carne de mala calidad, poniendo en jaque las políticas de su compañero de Consejo de ministro Planas, que es el ministro de la sanidad animal también y la seguridad alimentaria. Estuve allí también por lo que la Dirección General de, de un, una dirección general, de la ministra Belarra va a sacar o que pretende sacar sobre la protección de los derechos de animales, por eso estuve, son competencias del ministerio no de esta comunidad. Y le aseguro que los ganaderos de Cantabria...

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Tiene que ir finalizando.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez):...y el sector primario y los cazadores también, que estuvieron en masa, de Cantabria allí, están contentos de que su consejero haya estado allí, se lo aseguro; usted, no.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias.